
        平成２６年度 第６回 ９月宇検村農業委員会定例総会議事録 
 

  

 ※ 日 時  平成２６年 ９月２４日（水）  午前 １０  時から  

 ※ 場 所  活性化センター『結いの館』 

 

 ※ 出席した委員 

１．重委員 ２．森山委員 ３．坂井委員 ４．要委員 ５．藤委員 ６．石原委員  

８．幸本委員 

       

 ※ 欠席した委員 

  無し 

※ 出席した職員 

前田事務局長  宝村主幹 

 

  議事日程 

 ・開会の宣言 宇検村農業委員会事務局長  前田 勝彦 君 

 ・会議の宣言 宇検村農業委員会会長    渡 博道 君      

 ・日程第１ 議事録署名委員の指名     ３番 委員・４番 委員 を指名 

 ・日程第２ 会期の決定     平成２６年 ９月２４日（水）の 1 日間に決定  

  

 

 

・日程第３ 諸般の報告   

  

〇議 長      ９月１６日（火）に局長と一緒に鹿児島市内のホテルで開催され

た『平成２６年度農業者年金加入推進研修会』に参加して来ました。 

午前 10：00～午後 3：00 まで行われ、例年通り、奄美において宇検

村や他市町村でも加入推進目標人数は各３名となっていますが、現

段階での加入者は０名だったと思います。鹿児島県の目標人数で２

００名以上を掲げていますが、どの自治体をみても宇検村とほぼ変

わらないように思えました。適材者がいたら、加入促進をお願いし

ますと言われました。 

 

 

 



・日程第４ 協議事項   議案第７号 『農業に従事している事の申請について』 

 

〇議 長      議案第７号について、事務局より議案の朗読と説明をお願いしま

す。 

 

〇事務局長     議案第７号について提案理由の朗読と説明を行います。 

（資料参照の上、説明） 

今回の申請者は、湯湾地区－－番地の◎◎と奥さんの●●さんで

す。場所は、湯湾地区――番地で、面積が２，６２３㎡です。 

この土地の所有者は□□さんですが、半分を◎◎さんがミカン栽

培し、もう半分は業者へ現在貸借している状況です。 

皆様のご審議の程、よろしくお願いします。 

 

 ○議 長      ただ今の事務局からの説明に関連し、湯湾地区担当委員からの現

地調査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

 ○６ 番      はい。場所はこの番地の一番上の方にあります。◎◎さんとして

はもっとミカンの数を増やしていき、今後農業に従事していきたい

とのことでした。 

 

 ○議 長      ただ今の報告の通り、これより質疑に入りたいと思います。質疑

はございませんか。   

無いようですので、これを持って質疑を終了します。本案につい

て許可する事に賛成諸君の挙手を求めます。 

 

              

～  全 員 挙 手  ～ 

 

 

 ○議 長      全員挙手でございますので、本案を許可する事に決定いたします。 

 

    

 

議案第 8 号   『宇検村農業経営基本構想案について』 

 

 ○議 長      議案第８号について事務局からの朗読と説明をお願いします。 



 

 ○事務局長     はい、議案第８号について提案理由の朗読と説明をいたします。 

                              （資料参照の上、説明）       

          詳細に関しましては、農政担当の☆☆より補足説明いたします。 

 

 ○議 長      ただ今の事務局よりの説明に関連し、農政担当者より補足説明を

いたします。 お願いします。 

 

○農政担当     資料参照の上、補足説明。 

         ・中間管理機構  ・青年就農給付金  ・農業経営目標案 

について 

 

  

 ○議 長      ただ今の説明の通り、議案第８号についてこれより質疑に入りま

す。 質疑はございませんか。   

  

○３ 番      中間管理機構制度についてですが、これは宇検村でも活用出来ま

すか。 

 

 ○事務局長     実際に活用出来る制度ですが、要望もまだ出されておらず、面積

もまとめてないんですね。宇検村としては、まずモデル地区として

◆◆地区を成功させ、それから段階を踏んで制度を活用させようと

しているところです。 

 

 ○農政担当     そうですね。この中間管理機構の制度自体の活動がまだ手探りの

状態なので、国としてもまず各市町村のモデル地区で成功例を作り、

それから発展させていこうという事なので、現段階での目標数値は

高くありません。 

また今までの他の制度と違い、平成２６年、２７年に関しては土

地を貸す方が優遇される制度となっています。 

  

○３ 番      私も実際土地を耕作していて、今、現在あまり採算が取れないの

ですが、こういった土地でも中間管理機構で取り扱ってくれますか。 

 

 

  



○農政担当     この制度が借り手有りきで活用出来る制度かと思われるので、まず

その土地を使ってくれる人がいる事が前提でしょうね。ただ、誰彼

問わずに貸借し、結局土地は使用されず荒れ放題では制度として成

り立たないので、そこは農業委員会などを通してしっかりと周知し

ていって欲しいとの事です。今後９月、１０月とかけ説明会なども

開いていきたいと考えています。 

また、別の見方として１０年、２０年契約で土地を借り、しっか

り農業していきたいと考えている人がいたら、そこは中間管理機構

を通して契約を結んだ方が良いと思うのですが、先祖代々の土地を

守る目的で耕作されている人達には、わざわざ色々な書類を取り揃

え複雑な手続きをするより、今現在健全な農地利用されているので、

それはそのまま使い続けていただいた方が良いかとも思います。 

 

 ○事務局長     その他の事に関しましては、お手元にお配りした資料を参考にし

ていただきたいと思います。 

 

 ○議 長      他にございませんか。  これを持って、質疑を終了します。 

本案について許可する事に賛成諸君の挙手を求めます。 

 

        

    ～  全 員 挙 手  ～ 

 

 

○議 長      全員挙手でございます。 よって本案は許可する事に決定いたし

ます。 

 

 

 

・日程第５  その他  ・農業委員ブロック別研修会について 

・農業者年金推進加入の戸別訪問の日程について 

   

 ○事務局      資料参照の上、説明。 

 

○議 長      他にございませんか。  

 

 



○３ 番      担当地区の基盤整備された場所ですが、前回キレイに整備された

まま活用されていないので、また荒れてきています。 このまま放

置するとまた荒れ地になります。この先ずっと農業委員が管理し続

けることになるのでしょうか。  

 

○事務局     あの場所は補助事業の対象地区になっています。 

荒れさせないよう３番委員さんからも引き続き声掛けをお願いし

ます。 

 

○議 長     本日の日程は全部、終了しました。  

          これをもって平成２６年度第６回９月宇検村農業委員会定例総会を

閉会します。  お疲れ様でした。 

 

          

       平成 26 年 9 月 24 日 

 

                        宇検村農業委員会会長 

                        定例総会議事録署名委員 

                        定例総会議事録署名委員 

 


